

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 GENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 GENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelos: meritorias a precios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICION:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Año XXVI.—Núm. 8.902

Valencia: Martes 1.º de Setiembre de 1903

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## HOTEL RESTAURANT DE ORIENTE San Vicente, 84

**SELECCION Y VARIADO MENU**  
Almuerzo, 850 ptas.—Comida, 4 ptas., con  
derogho en uno y otra al riquísimo hotelado  
Almond-Pudding-Glacé.  
También se sirve a domicilio encargándolo  
con anticipación.  
Abono de diez almuerzos, 30 ptas.—Id. de  
diez comidas, 35 ptas.

## Historia Contemporánea de Valencia

Con este título se han publicado en forma de  
folleto, con impresión clara y esmeradísima y  
con lujosas cubiertas, las series de considerables  
que han visto la luz pública en la prensa  
local acerca del estado político-religioso  
social de Valencia, bajo la firma del infatigable  
escritor del magistral de nuestra Metropoli-  
tana. Hállase a la venta al precio de una pe-  
seta en la librería Católica, plaza del Migue-  
lete, núm. 3.

## Resumen de noticias

Según vemos en los telegramas de Logroño,  
el recibimiento dispensado en aquella ciudad  
al rey ha sido muy entusiasta. El joven soberano,  
al que esperaban en el límite de la provin-  
cia las autoridades, los exministros liberales  
Sres. Salvador (D. Amoré), Rodríguez y  
Villaverde y otras personas distinguidas, lle-  
gó a Logroño a las seis de la tarde, siendo sa-  
ludado por el alcaide con un oportuno dis-  
curso.

D. Alfonso, en un landau, se trasladó a la  
iglesia Colegial segundó de la comitiva y siendo  
aclamado con entusiasmo, y después del  
Te Deum, en el que ofició el señor Arzobispo  
de Burgos, visitó el sepulcro del general Es-  
partero.  
Más tarde se verificó la recepción en la casa  
consistorial, que estuvo concurrencidísima, y a  
la que asistieron los alcaldes y comisiones de  
todos los ayuntamientos de la provincia. Hubo  
comida oficial, serenata y fuegos artificiales,  
y hoy han continuado los festejos, de los que  
nos dá cuenta la Agencia Mencheta en la se-  
cción de «Última hora».

En los círculos madrileños, los pocos políti-  
cos que no varían dedican sus días a comen-  
tar el éxito que obtiene el rey al visitar  
los puntos que se consideran como poco  
afectos a la dinastía y discutir la labor de  
los ministros en el momento de la visita.  
En este último punto la opinión no es uná-  
nime, pues claro es que hay ministros que  
todo lo ven de color de rosa, y opositonistas  
que no encuentran nada digno de elogio. Esto  
no obstante, todos convienen en que la políti-  
ca económica del Sr. Fernández Villaverde se  
ha impuesto, y que en todos los departamentos  
ha reducido los gastos, logrando poner  
de acuerdo a los respectivos ministros con el  
de Hacienda para la ultimación de los presu-  
puestos.

Deben también los correspondientes que ha  
quedado otorgada con el Banco Hipotecario la  
operación para allegar fondos con que atender  
al pago de los alcances y los reparados de  
Ultramar.

## FOLLETIN (1144) Los dramas de París

(Continuación)  
¿Podría hallarse a solas con Bulton?  
Díjole el carruaje ante la horrible y silen-  
tiosa puerta.  
Apesó el cochero y llamó.  
Abrió el portero de rastrollo el ventanillo,  
se enteró de quienes eran las personas que  
deseaban entrar, descorrió los cerrojos hacién-  
dolos salir de sus anillas y dió la vuelta a la  
llave en la enorme cerradura.  
La joven estaba tan emocionada, que al bajar  
del carruaje tuvo que apoyarse en el hom-  
bro de Susana.  
Sintiose ésta más fuerte con esa debilidad y  
comprendió que desde aquel momento podría  
desempeñar un papel: el de protectora.  
Penetraron las dos mujeres en el sombrío  
corredor y en el locutorio después.  
La joven se tambaleaba, y su mano, que  
apoyaba en el brazo de Susana, experimentó  
fuerza temblor nervioso en el momento en que  
se abrió la verja.  
—Hermana, hermana mía, os suplico que me  
sostengáis—decía en voz muy baja.  
—Venid conmigo y tened valor—respondía  
Susana.  
El jovial subgobernador, al que ya conoce-  
mos, sir Roberto M., salió al encuentro de las  
dos señoras protectoras de los presos y las re-  
cibió al final del oscuro corredor que daba ac-  
ceso a los calabozos de los condenados a  
muerte.  
—Temo mucho, señoras—dijo inclinándose  
galantemente,—que vuestra visita sea inútil.  
—¿Inútil?—replicó Susana.  
—¿Por qué?—preguntó su compañera, que  
temblaba cada vez más.  
—Pues porque el condenado es una fiera

## Una noticia encontramos en la información

de la pasada noche que no deja de tener gra-  
cia, pues se refiere nada menos que a la con-  
quista de España por los portugueses.  
Estos se sienten ávidos de grandezas y de  
gloria y sueñan nada menos que con la crea-  
ción del gran imperio ibérico, bajo el cetro  
del monarca lusitano D. Carlos y con el apoyo  
decidido de Inglaterra.  
Así lo dice un telegrama, añadiendo que el  
periódico portugués *O Liberal*, que es el que  
con más detención trata el asunto, califica el  
pensamiento de *no irrealizable*, aunque sí pre-  
ñado de grandes dificultades.

## De interés para los escolares

La Gaceta ha publicado el anunciado de-  
creto de Instrucción pública sobre traslado de  
matrículas, cuya parte dispositiva, que intere-  
sa mucho a los estudiantes, dice así:  
«Artículo 1.º Todo alumno, de cualquier  
grado o clase que sea, podrá matricularse y  
deberá ser examinado en el establecimiento  
oficial que tenga por conveniente elegir al  
comenzar sus estudios, sobre lo que se dispone  
en el artículo siguiente para los alumnos no  
oficiales colegiados.»  
Art. 2.º Los colegios de enseñanza no ofi-  
cial harán la matrícula y examen de sus alum-  
nos en el colegio oficial similar existente en la  
provincia.  
Si en ella hubiese más de un establecimiento  
oficial similar del mismo grado y especie de  
enseñanza, podrán elegir cualquiera de ellos.  
Si no existiera en la provincia ningún esta-  
blecimiento oficial similar del grado y especie  
de enseñanza a que los colegios se dediquen,  
podrán éstos elegir cualquiera de los estable-  
cimientos similares existentes en la nación.»  
Art. 3.º Una vez matriculado un alumno y  
domiciliado en un colegio o establecimiento  
oficial determinado, no podrá éste cambiar su  
elección en ningún tiempo ni se concederá a  
aquél el traslado de su matrícula si no es por  
causas previamente justificadas.  
Se exceptúa solo el traslado a estable-  
cimientos oficiales existentes en una misma po-  
blación.

Art. 4.º Solo se considerará como justa  
causa para la concesión del traslado de mat-  
rícula de alumnos oficiales y libres, el cambio  
de residencia de la familia del alumno que  
traspase su domicilio de una manera definiti-  
va de una a otra población, y el cambio de re-  
sidencia del alumno mismo cuando sea consen-  
tado por el cargo o profesión que ejerza en  
virtud de orden superior.

Art. 5.º El domicilio escolar de los alum-  
nos colegiados, a los efectos de éste, será  
siempre el del propio colegio en que se ins-  
criban.

Art. 6.º Para el próximo curso académico,  
oficiales y libres y los colegios privados harán  
la elección de este establecimiento oficial como si  
comenzaran su vida escolar, aunque procedan  
de años anteriores.»

## Pantanos en la provincia de Valencia

El ministro de Agricultura ha dictado un  
real orden, con la que inicia la realización de  
la amplia labor proyectada en el real decreto  
de 24 de agosto último. La falta de espacio nos  
impide reproducir íntegro el preámbulo, que  
es muy extenso, pero sí debemos tomar nota  
de lo que en él se dice respecto a la construc-  
ción de pantanos en la provincia de Valencia,  
y es como sigue:  
«He aquí las construcciones hidráulicas que,  
después de escrupuloso estudio técnico, se osu-  
man como más beneficiosas y urgentes: el  
pantano de Azuebar, destinado a mejorar los  
riegos de la fértil ribera del río Palancia; la

provincia de Valencia, términos municipales  
de Algar, Aifara, Algimia, Torres Torres, Es-  
trellis, Albalat, Gilet, Petrés, Sagunto y Ca-  
net, en una extensión de 7.700 hectáreas con  
embalses de 9.000.000 de metros cúbicos.»  
«El de Buseo, cuyo objeto es asegurar los  
riegos del Turia en la provincia de Valencia  
en una superficie de 10.500 hectáreas, aumen-  
tando la dotación de estiaje de las acequias de  
Moncada, Cuarte, Tormos, Mielata, Mostalls,  
Tabara, Escasña y Bobella.»  
Para que puedan ordenarse estas construc-  
ciones hidráulicas, es necesario llenar dos for-  
malidades importantes: la información publi-  
ca en que se armonice la justicia al fallar  
sobre todas las reclamaciones particulares  
con la brevedad, y el plazo que es preciso  
fijar para recibir las ofertas con que los pue-  
blos o corporaciones han de auxiliar la obra  
del Estado.

En este último párrafo hemos sintetizado el  
criterio del ministro, que está dispuesto, en la  
elección que ha de preceder a la orden de  
construcción, a dar la preferencia a la impor-  
tancia de la oferta que los pueblos o los más  
próximos interesados hagan para coadyuvar  
a la labor del Estado, quedando relegadas,  
por ahora, aquellas para las que no se consi-  
gna auxilio ó resultado éste insuficiente.  
He aquí ahora la parte dispositiva de tan  
importante real orden:

1.º Se procederá desde luego en los res-  
pectivos Gobiernos civiles, en la forma que  
prescribe el real decreto de 27 de agosto de  
1900, a la información pública sobre los pro-  
yectos de los pantanos de Azuebar, Santolea,  
Casar, Curva Forada, Buceo, Santa María de  
Balzu, Guadalupe, Estego, La Peña y del  
Cañal del Duero en Guma, fijando un plazo  
de veinte días para que presenten sus re-  
clamaciones las personas o corporaciones que  
con las obras proyectadas se consideren perjudi-  
cadas.

2.º En el plazo de cinco días, después de  
terminada el que en el anterior exposición se  
fija, deberá el Gobierno civil remitir en su in-  
forme el expediente a la Dirección general de  
Obras públicas, quien resolverá en vista del  
resultado de la información ó no preciso  
ampliarla en nuevos informes.

3.º Al propio tiempo que se abre la infor-  
mación expresada, se levantará por los gober-  
nadores y los Ayuntamientos y sindicatos in-  
teresados en la realización de las obras, a que  
puestos de acuerdo y en un plazo que no po-  
drá exceder de veinte días, hagan por escrito  
las proposiciones que creen convenientes sobre  
la forma y cuantía del auxilio que se ha-  
llen dispuestos a prestar para que se acometa  
desde luego la construcción de aquéllas.

4.º Los Gobernadores remitirán con toda  
urgencia a la Dirección general de Obras pú-  
blicas, las proposiciones escritas, manifestan-  
do la opinión que les merezcan.

5.º Reunidos los expedientes informativos  
y proposiciones de auxilio, el ministro de  
Agricultura, previa propuesta de la Dirección  
general de Obras públicas, resolverá qué  
obras de las enumeradas deben emprenderse  
desde luego.»

Digna de aplauso es la disposición de nues-  
tro ministro de Agricultura en favor de los in-  
tereses agrícolas de Valencia, y nosotros, al  
aplaudirlos sin género alguno de reservas, de-  
bemos excitar el celo de las corporaciones y  
particulares más directamente interesados en  
este asunto para que respondan a las felices  
iniciativas de D. Rafael Gasset al objeto de  
que no resulten estériles y si beneficiosas al  
acrecentamiento de la riqueza pública.  
Certo es el plazo concedido, pero debe apro-  
vecharse y aportar a la información pública  
cuantos elementos de juicio y cuantos ofreci-  
mientos sean necesarios para que se reúnan  
los dos pantanos que interesan a nuestra pro-  
vincia.  
A sacudir funestas inercias y a trabajar  
con entusiasmo por la verdadera regenera-  
ción de la patria

## El mar y el amor

«Será verdad, se decía Antonio, el grumete  
del bergantín *Soleada*, y pensando esto conti-  
nuaba virando cabestrante, contrayendo y  
destendiendo su musculoso cuerpo apoyado en  
su empuje sobre el espeque. Antóñito, le ha-  
bía dicho el tío Majeto poco después que fon-  
dearon, ¡malas noticias para ti, que sin duda  
las esperabas buenas! Tu novia se ha metido  
monja.»  
No tuvo ni un momento de sosiego para me-  
ditar, pues las faenas no se abandonaban has-  
ta que, aferradas las velas y amarrado el bu-  
que, quedaba éste en seguridad y bien acon-  
dicionado.

Unido al yugo del espeque, viraba y revi-  
raba con ánimo brioso y enérgicos esfuerzos,  
pues aquella noticia fue para él lo que la  
puya para los toros. Lo embraveció. Y a la  
par que su cuerpo sudoroso giraba cual un  
astro alrededor de aquella máquina, las ideas  
desatadas de su mente bullían y se esforza-  
ban en compensar el alcance de aquella fra-  
se: «Tu novia se ha metido monja.»  
Nada sacó de sus divagaciones, y cuando  
ya terminados los trabajos se reunió con sus  
compañeros en torno del gran plato de hoja  
de lata repleto de alubias humeantes, ternerás  
y apetitosas, no dejaron de notar aquéllos el  
semblante triste y apenado que el buen mu-  
chacho ponía.

«¡Vaya, hombre, no comas si te parece por-  
que tu novia te la pegó!—exclamó un marino  
viejo, con la curtidura y morena mejilla or-  
nazada por una formidable cicatriz.»  
—Eso... ¡es mentira!—contestó el grumete.  
—¡Si, sí!—dijo el cocinero, que oyendo esta-  
ba la conversación,—fate de la mar y no cor-  
ras, ¡cuálida sea la mar! ¡Tu crees, chiquillo,  
que las mujeres van a tener nunca el gustazo  
de esperar tranquilas al pobre marino que  
se desorienta y es zarandeado y vapuleado  
por los golpes de mar por conquistar un pan  
que nunca han de agradecer? ¡Tu eres muy  
jovenito y has visto poco, pero no tengas  
cuidado, ya te acostumbrarás a esto.»  
—Bueno; eso—replicó Antonio—podrá pasar,  
podrá haber ocurrido siempre, pero ahora...  
comigo, es imposible. Conozco a mi Pepita;  
sus ojos no podían mentir, y si en boca lo hu-  
biese hecho, ellos, aquellos que eran negros y  
todos para mí, la hubieran delatado.

Terminada la cena, todos fueron desfilan-  
do hasta el rancho o departamento de la gente  
de mar, a fin de afeitarse con sus mejores  
ropas para saltar del barco a la deseada tierra,  
que con sólo pisarla estremecía sus cora-  
zones, llenándolos de una satisfacción imen-  
sa, inaudita. Con Antonio, que cabizbajo per-  
manecía inmóvil, sólo quedó el viejo marino,  
que de manera tan lacrimosa había habla-  
do antes. José, que a este nombre respondía,  
púsole sus nervudas y encañada mano sobre  
el hombro, y le interrogó de esta manera:

—¿Por qué no te vienes conmigo? Mira, pri-  
mero, a casa del Curro, a beber cañas y ron y  
lo que se ofrezca; después a casa la Malague-  
ña, a bailar con mozas de rechupete; ¿Te de-  
lides? Ya ves que el programa no puede ser  
mejor.

—Déjeme, José—replicó Antonio;—no quiero  
y no puedo. El viejo disipado no insistió más  
se marchó mascullando entre dientes: ¡es  
tantí!

—Verdaderamente me encuentro pesado—  
pensó en alta voz nuestro héroe al salir del  
rancho, perseguido con su mejor pantalón de  
púa, americana de paño azul y la gorra con  
visera, negra y de seda, que tanto usan los  
marineros.

Bajó a la lancha que de servicio estaba y  
poco después saltaba a tierra. No habían trans-  
currido cinco minutos cuando Antonio, empu-  
ñada la alabada de la casucha que habitaba  
la familia de su novia en una de las más he-

ditadas callejas de la ciudad, martilleaba la  
puerta con aire de ansiedad.

No le contestaron: volvió a llamar, tam-  
po; y otra y otra vez llamó sin obtener res-  
puesta. Eran las nueve de la noche y ya todos  
los vecinos dormían acurrucados bajo las cu-  
biertas de sus camas, pues reinaba un frío crú-  
do y un viciocillo carnívoro.

Canzado de esperar, marchóse sin rumbo a  
la deriva por las calles desiertas, solo anima-  
das en sus negros techados por las tembloro-  
sas estrellas que participaban del frío general.  
Su cuerpo, aún no acostumbrado a la marcha  
por tierra firme, balanceábase como un barco  
loctectado en la mar.

Al azar penetró en una amplia vía, arbolada  
con plátanos corpulentos é iluminada con  
poderosos focos eléctricos. Ya no titubeaba,  
aquella soledad silenciosa de la casa; de su  
Pepita parecía confirmar sus tristes pensa-  
mientos, y agobiado por una desesperación  
muda y cruel, marchaba por el arroyo incons-  
cientemente, sin fijarse en el peligro que co-  
rría de ser atropellado por un carruaje.

«¡Será verdad! esta era su única idea, y su  
mito en la duda dolorosa, quedó inmóvil en el  
medio de la calle, sin inquietarse ni poco ni  
mucho del galope de unos caballos que a su  
espalda y a corta distancia se oía.»  
Cuando los tuvo casi encima, Antonio se  
apreció del peligro inminente que corría y  
procuró apartarse a un lado; pero ¡oh colmo  
de la fatalidad! el cochero había guiado su  
tranco hacia el mismo sitio, y nuestro jóvenito  
voló en un momento bajo los herrados cascos  
y expuesto a ser magullado por las ruedas del  
vehículo.

Poco después de este percance era conduci-  
do al hospital. Afortunadamente sus heridas  
no tenían gravedad.

Cubierta su linda cabeza con las blancas to-  
cas de Hermana de la Caridad, Pepita perman-  
ecía junto a la cama, donde yacía cuatro  
días delirando y con altísima fiebre el bueno  
de Antonio.

Aquel día el herido se encontraba mejor,  
y al ver aquella monja, cuyos ojos negros eran  
verdaderos faros de luz celestial, sintió eno-  
brarse su corazón y que en sí mismo latían  
impulsos de la fibrosa vida. Con voz  
desmayada, lanzó como un suspiro, apenas  
pudo articular ¡Pepita!... Aquella voz impre-  
sionó a la religiosa; despertando en su alma  
un sin fin de dulces y hermosísimos recuerdos.  
Se agachó hasta el enfermo para reconocerle,  
y cuál no sería su sorpresa cuando, entre las  
vendajes que cubrían la frente y las mejillas,  
reconoció el rostro de su Antóñito adorado.

Creyé necesario explicárselo. Antonio, en tan-  
to, la contemplaba embobado, fascinado por  
aquel blanco y purísimo rostro limitado por  
las tocas.

—¡Ay, Antóñito! mi madrastra—empezó a  
decir Pepita—fué tan mala en cuanto te mar-  
chaste, que no tuve mas remedio que buscar-  
me un refugio contra su perversidad, que de-  
saba sumirme en el vicio, envilecerme... Mu-  
rió. ¡Dios la haya perdonado! De aquí puedo  
salir dentro de dos años, cuando cumpla los  
votos, y... una sonrisa indescriptible animó  
los bellos labios de la sor.

Oyóse durante breve espacio la jadeante  
respiración del postrado, y cual si ante sus  
atónitos ojos se hubiera presentado visión  
beatífica, exclamó tembloroso de alegría:

—¡Imposible, sí, imposible que esos ojos  
que me encantan con su fulgor y me curan  
con su luz benéfica mintiesen!... Y llevándose  
a los ardientes labios una pálida y perfecta  
mano que Pepita dejó abandonada a las su-  
yas, estampó en ella un beso de fuego, todo  
amor, todo reconocimiento.

—¡Ay, Antóñito! mi madrastra—empezó a  
decir Pepita—fué tan mala en cuanto te mar-  
chaste, que no tuve mas remedio que buscar-  
me un refugio contra su perversidad, que de-  
saba sumirme en el vicio, envilecerme... Mu-  
rió. ¡Dios la haya perdonado! De aquí puedo  
salir dentro de dos años, cuando cumpla los  
votos, y... una sonrisa indescriptible animó  
los bellos labios de la sor.

Oyóse durante breve espacio la jadeante  
respiración del postrado, y cual si ante sus  
atónitos ojos se hubiera presentado visión  
beatífica, exclamó tembloroso de alegría:

—¡Imposible, sí, imposible que esos ojos  
que me encantan con su fulgor y me curan  
con su luz benéfica mintiesen!... Y llevándose  
a los ardientes labios una pálida y perfecta  
mano que Pepita dejó abandonada a las su-  
yas, estampó en ella un beso de fuego, todo  
amor, todo reconocimiento.

Oyóse durante breve espacio la jadeante  
respiración del postrado, y cual si ante sus  
atónitos ojos se hubiera presentado visión  
beatífica, exclamó tembloroso de alegría:

—¡Imposible, sí, imposible que esos ojos  
que me encantan con su fulgor y me curan  
con su luz benéfica mintiesen!... Y llevándose  
a los ardientes labios una pálida y perfecta  
mano que Pepita dejó abandonada a las su-  
yas, estampó en ella un beso de fuego, todo  
amor, todo reconocimiento.

JAIMES VIVES LLORCA.

Noticias locales

Bajo las iniciales P. E. se nos han entregado hoy cinco pesetas para los pobres, que distribuiremos entre las familias necesitadas...

Sigue el tiempo nuboso a intervalos y el calor no cesa. Hoy hemos tenido 36°8, a pesar de la brisa que sopla del E. El barómetro marca 763 mm.

Ayer se celebró la última prórroga concedida para adquirir sin recargo las cédulas personales. Las agencias estuvieron abiertas al público hasta las 12. Desde hoy se instruirán expedientes de apremio a los morosos...

El presidente de la Diputación provincial, D. José Alberola, siguiendo la marcha iniciada desde que tomó posesión del cargo, ha firmado hoy todos los libramientos de pagos obligatorios y voluntarios correspondientes al pasado mes de agosto.

Los señores presidente de la Diputación provincial y vicepresidente de la Comisión permanente han celebrado hoy una conferencia acordando dirigirse al señor ministro de Agricultura y Obras públicas solicitando las ofrecidas 5.000 pesetas de subvención por kilómetro de carretera para cooperar a la terminación de la red de las de esta provincia.

El señor Gobernador civil ha dispuesto se inserte en el Boletín oficial de la provincia el decreto que publica la Gaceta disponiendo que los gastos de pago inmediato los habéren los personas, de todas las oficinas provinciales y municipales.

En la noche que, como dijimos, celebró la Junta de la Cárcel Modelo a última hora de la tarde de ayer, bajo la presidencia del Gobernador civil, para dar cuenta las peticiones que se nombraron en la sesión anterior sobre la construcción de alcantarillas en dicha cárcel y amortización de obligaciones, el arquitecto Sr. Alfaro leyó un dictamen favorable al alcantarillado, que fué aprobado, y en su consecuencia acordó la Junta que forme el correspondiente proyecto y presupuesto, a cuyo efecto se solicitará el necesario permiso de la superioridad, y en lo que se refiera a la amortización de obligaciones de la Cárcel Modelo, se acordó fijar la fecha de 1° de abril del año próximo.

Los carpinteros de las poblaciones marítimas se han declarado en huelga, pidiendo a los patronos ocho horas de trabajo, y aunque éstos acceden a la petición, pero rebajando un día de jornal que en la huelga pasada les aumentaron, no ha habido acuerdo, pero creemos que la huelga no se prolongará mucho. El número de huelguistas es de 200 y su actitud tranquila y pacífica.

Para las ferias y fiestas que se anuncian en Utiel del 5 al 17 del presente mes, entre otras últimas dos grandes corridas de toros, que se verificarán los días 13 y 14, la Compañía del Norte ha establecido billetes de ida y vuelta de tercera clase, que costarán: desde Valencia, 6'10 pesetas; Cheste, 4'20; Chiva, 3'80; Buñol, 3'30, y Requena, 0'95, y se extenderán del 4 al 17 del corriente mes, siendo valederos para regresar del 5 al 13 en todos los trenes, y para los trenes especiales que saldrán de Valencia los días 13 y 14 a las 10'30 y regresarán a las 20'12.

Esta mañana se ha presentado al señor Gobernador una comisión de patronos fundadores, diciendo que algunos grupos de huelguistas recorren las fábricas ejerciendo coacciones.

El señor Gobernador les ha ofrecido ordenar a la Guardia civil y a la policía que vigilen escrupulosamente las fábricas y detengan y entreguen a los tribunales a los que atentan contra la libertad del trabajo.

El ayuntamiento de Alfahur ha ingresado hoy en la Caja de la Diputación por contingente 281 pesetas.

La Alcaldía ha interesado del delegado de Hacienda la relación de los 100 mayores contribuyentes por territorial e industrial de la zona de Ensancho, y del Gobernador civil la de los propietarios de esta ciudad en la expresada zona.

También ha interesado el Alcalde del decano del Colegio Notarial designe el notario que ha de autorizar la subasta para la construcción de un trozo de adoquinado en la calle de Colón.

Por primera convocatoria, para el jueves próximo ha sido convocada hoy la Junta municipal de Asociados para la discusión y aprobación del presupuesto ordinario del próximo año.

El diestro José Pascual (a) Valenciano tomará la alternativa en esta plaza por mano de Fuentes y Gallito en la corrida que se celebrará el día 18 de octubre con ganado de Concha Sierra. Nuestro paisano matará dos toros, ingresando en el escalafón de los maestros.

En el correo de Madrid ha llegado el señor Obispo de Segorbe Dr. D. Manuel Cerero.

Una comisión de obreros colchoneros ha tomado a su cargo la organización de todos sus compañeros de oficio en Sociedad, al objeto de recabar los beneficios que todos los demás trabajadores, cada uno en su esfera, han logrado ya. Al efecto convoca a todos los colchoneros a una reunión que se celebrará el jueves próximo, a las ocho y media de la noche, en el Centro de Federaciones Obreras. En Sendra, 2, con el fin de comenzar los trabajos preliminares.

Mañana a las doce celebrará sesión la comisión de Nuevos festejos de la pasada Feria de julio.

Ha salido para Sevilla, contratada para actuar en el teatro Duque de dicha capital durante la próxima temporada de invierno, nuestra paisana la simpática artista Amparo Oblol, a quien deseamos un feliz viaje y nuevos laureos en su carrera.

En el teatro Parque Glorieta se pondrá mañana en escena el espléndido drama Vida de gre y muerte triste, en cuya obra raya a gran altura el primer actor Sr. Perrin. De esperar es una gran entrada.

Comunican de Madrid que se ha hecho extensiva al profesorado no oficial de los diversos grados de la enseñanza, la real orden concediendo la prórroga de un año para proveerse del título de capacidad.

ALMACEN DE CAMAS

Nos escriben de Requena que el domingo último falleció el Sr. D. Andrés Donato Pérez, persona muy estimada en aquella ciudad, y que tanto a la familia de corpse insepulto, que se efectuó ayer a las diez, como a la conducción del cadáver al Campo Santo, que tuvo lugar a las cinco de la tarde, asistió numeroso acompañamiento, al cual, asistió numeroso acompañamiento, al cual, asistió numeroso acompañamiento...

A los efectos del pago al contratista, la Alcaldía ha remitido al contador municipal las actas de recepción definitiva de la construcción de la alcantarilla de la calle de Filipinas.

El juzgado de instrucción del distrito de Serranos ha remitido a la Audiencia, ya terminada, la causa instruida sobre el incidente ocurrido entre los Sres. Beltrán y Valenzuela en la calle Baja.

Se ha publicado el primer número del Boletín mensual «La Gutenberg», órgano de la Sociedad de tipógrafos, maquinistas y encuadernadores. El nuevo periódico, al que deseamos próspera y larga vida, se dedicará a defender los intereses de los laboriosos obreros del noble arte de Gutenberg.

Los días 7 y 8 del corriente mes se celebrarán en Benigánim santísimo fiestas en honor de la Beata Inés, Santísimo Cristo de la Sangre y Divina Atorera. En el primero de los indicados días habrá volteo general de campanas, serenata por la banda de música «Primitiva de Játiva», y cordá. El día 8 se cantará en la fiesta la misa en la del maestro Estaya, y el sermón está a cargo del presbítero D. Juan Alabart. Por la tarde habrá procesión, y después de la serenata que darán las músicas «Primitiva de Játiva», y la de Benifayó, cordá.

En la fiesta dedicada al Santísimo Cristo se interpretará la misa de Gounod, y el discurso lo pronunciará el P. Francisco Jordá, religioso franciscano. Al medio día será la gran cabalgata y al anochecer la procesión.

El día 8 al amanecer despertá, después de la misa y Rosario de la Aurora; a las nueve la solemne, cantándose la composición de Rossi y predicando el P. Salvador Calvo, escolapio. A las doce gran cabalgata; a las cuatro concierto; a las seis procesión y luego Rosario. Al terminar la serenata se disparará un bonito castillo de fuegos artificiales.

Hoy, como día 1.º del mes, se ha pasado en todos los cuerpos de la guarnición la revista de Comisario correspondiente al de setiembre.

En el acreditado colegio de San Fernando, establecido en la calle de Maldonado, 31, ha quedado abierta hoy la matrícula para las clases de primera enseñanza, educación integral y enseñanza graduada, música, francés, gimnasia, etc. La enseñanza está a cargo de los profesores D. Forand Belda y D. Rafael Arizo, del maestro auxiliar D. Vicente Küster y del maestro de música D. Julián Benloch. En el citado colegio se admiten internos, medio pensionistas, encomendados y externos, siendo los honorarios sumamente modestos.

Por falta de número no ha podido celebrarse esta tarde la comisión municipal de Hacienda. Algunos concejales, especialmente los Sres. Ordeig y Borrás, se han dedicado a estudiar el presupuesto general, tomando notas para la confección del que ha de regir en 1904.

Por la misma causa tampoco ha celebrado sesión la comisión de Alameda de la pasada Feria.

Ha regresado de Gandia, a donde fué como delegado del señor Gobernador, el oficial primero del Gobierno civil Sr. Peiró.

Ayer se produjo un escándalo en la Estación del Norte, debido a que los dependientes de consumos querían hacer pagar a una señora que venía en el mixto de Madrid el adeudo de un jamón que llevaba de tránsito para Barcelona, y aunque tomaron parte en el asunto el jefe de los interventores del Estado Sr. Bañón, el administrador de consumos y el visitador, nada pudo lograrse, y la señora, por fin, para poder continuar su viaje, tuvo que dejar depositado el importe del adeudo, exigencia que consideramos en absoluto ilegal.

Por la Secretaría de esta Universidad han sido expedidos los títulos de bachiller de los Sres. D. Antonio García Mira, D. Mariano María Butrigo, D. Alfredo Carrera Beltrán, don Carlos Manero Pineda, D. Francisco Romén Zarradeta, D. Francisco Candela Miralles y D. Julio España.

Se ha publicado el primer número de La Cooperativa, boletín de la Sociedad Cooperativa para el socorro e instrucción del obrero, y que contiene la lista general de precios de los artículos que se expenden en dicho establecimiento.

La mayor de las grafas concedidas a la humanidad es la salud, y de ésta depende la belleza. Con el uso de las Pildoras de Vida del Dr. Ross, los varios órganos del cuerpo se conservan siempre en buen estado, arrojando todas las impurezas de la sangre y son el tónico cuya acción en las membranas intestinales es más segura, su efecto es duradero.

Se hallan vacantes en el Instituto general y técnico de Salamanca dos plazas de ayudante gratuito. Habiendo de proveerse por concurso, podrán los que las deseen presentar los documentos prevenidos en el plazo de un mes, a contar del día en el que la Gaceta inserte los edictos anunciando la provisión de dichas vacantes.

Procedente de Riumo y escalas, ha llegado hoy al puerto el vapor sueco A. Wiccarter, importando 48.608 piezas de madera.

Recordamos a los señores sacerdotes que han obtenido curato en la última provisión, que el día 5 del actual termina el plazo para que participen a la Secretaría de Concurso si aceptan ó no los cargos con que han sido agraciados.

Se ha designado a los Sres. Barral, Alzaga, Torrero y López (D. A.) para que propongan lo procedente sobre la creación de un hipódromo en esta capital, solicitado por la Sociedad Hipica de Valencia.

ENOLATURO Zarza Costas

Bajo la presidencia del Sr. Miguel se ha celebrado esta mañana en el Ayuntamiento el undécimo sorteo para amortización de 150 obligaciones del empréstito municipal de tres millones de pesetas.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el señor vizconde de San Germán, don Eduardo González y D. Julio Mgraner.

Con el título de «El Crédito agrícola y las cajas rurales de préstamos» ha escrito el registrador de la Propiedad y académico profesor de la de Jurisprudencia y Legislación don Rafael Ramos Bensoñans una obra de mérito indiscutible, y cuyo primer tomo, que a la vista tenemos, trata del Crédito agrícola, Fungus, Impuestos, Bienes muebles, Ley hipotecaria, Arrendamiento, Prenda a domicilio, Enseñanza agrícola, Absentismo y Cautivismo, todo ello expuesto con la competencia de que es sólida garantía el nombre del autor. Avales además esta publicación una carta-prólogo de nuestro estimado amigo el delegado de Hacienda de esta provincia D. Francisco Rivas Moreno, cuyos conocimientos en esta materia son sobradamente públicos para que tengamos necesidad de hacer su elogio. Agradecemos al ejemplar de la obra que se nos ha dedicado.

Dicen de Sueca que este año serán muy brillantes las fiestas que, según costumbre, se celebrarán en honor de la Santísima Virgen de Sales, y que en la función religiosa predicará el elocuente orador canónigo de esta Metropolitana Dr. D. Rigoberto Doménech, habiendo sido contratadas las músicas del regimiento de Tetuán y de Riola, además de las de dicha ciudad, para que amenicen los festejos.

Se ha hecho cargo de la Comandancia de Carabineros de esta provincia D. Sufociano Blanco Bermejo.

Dicen de Aguilas (Murcia) que a consecuencia de haber aparecido muchos billetes falsos en aquella población se hicieron pesquisas, logrando la Guardia civil detener en la carretera a un gitano que acababa de abandonar la villa, y se le ocuparon seis billetes falsos de 100 pesetas, del busto de Quevedo, emisión de 1.º de mayo de 1900, serie B, y se sospecha que esta falsificación está relacionada con la de Madrid.

El Alcalde ha designado al inspector municipal de Sanidad para que adquiera una camagratatoria con destino a la casa de Socorro del distrito de Ruzafa.

El Alcalde ha interesado del delegado de la Administración de Hacienda remita una nota de la contribución territorial e industrial que satisfacen los pueblos de este partido judicial.

En los cepillos instalados en la iglesia de Santa Catalina y parroquia de San Martín se han recaudado para el Pan de San Antonio, desde el 22 al 29 de agosto, 81'64 pesetas, que unidas al sobrante anterior forman un total de 1.485'08 pesetas, y se han repartido entre varios conventos y asilos 900 panes, que han costado 117 pesetas.

Procedente del juzgado de Requena, se ha visto hoy en la Audiencia la causa incoada contra Santiago Picado Ramirez como autor de un delito de disparo, habiendo sido defendido por D. Luis Quesada.

También ha comparecido ante el mismo tribunal Isidro Valero Pedro, procesado por el juzgado de Serranos por hurto. Ha sido defendido por D. José Aparici.

Francisco Pereda, soldado que fué de caballería, Basilio Almaján Díez y Felipe Esteve, deberán presentarse en a Secretaría del Gobierno militar de esta plaza para enterarlos de un asunto que les incumbe.

Hemos recibido el cuaderno 11 de la «Historia de San Vicente Ferrer» por el P. Fr. H. Fages, de la orden de Predicadores, traducida por D. Antonio Polo de Bernabé, y que con general aplauso viene publicando la casa editorial valenciana de A. García.

Se ha remitido al Gobernador civil el expediente sobre construcción de una fábrica de cola en Benimámet, propiedad del Sr. Benavent.

Ha sido jubilada la maestra de Benimodo, doña María Isabel Soler Roses.

BOCA.—Los dientes limpios, el aliento perfumado y la desinfección de la boca, es indispensable en el verano. La Odontina Listerri, a base de mentol, timol y quina, es el mejor dentífico y más inofensivo. Una peseta frasco. Farmacias y droguerías.

Blandura y desangre de encías y sarro de los dientes, desaparece con «Licor del Polo».

URBERUAGA de Ubiña.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Esenciales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y guías. Se remiten gratis.

Trinquete de Pelayo.—Mañana, a las cuatro y media, se jugará un gran partido de pelota a 50 tantos y a escalera entre los pelotaris Churrot, Chiquet de Simat y Julio (azules), contra Mague, Mari y Rata (rojos). A un gran partido la entrada solo costará 15 céntimos.

El Doctor Sanchis Bergón ha trasladado la Consulta de enfermedades nerviosas y Gabinete electroterápico a la plaza de Valatrava, 2, pral.

Gran Bañerario Pizarro. Abierto todo el año.

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (quebraduras) TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con Real Privilegio de invención (patente número 27.791) del ortopédico de Madrid

La Soledad

Embalsamamientos y traslado de cadáveres, FERETROS de todas clases, hábitos de todas las órdenes, COCHES FUNEBRES propiedad de esta EMPRESA, Servicio permanente. Dr. Costas, San Vicente, 149. Farmacia abierta toda la noche.

ANTIGUO COLEGIO de LUIS VIVES DE 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA Calle de D. Juan de Villarrasa, 12 (casa Parcent) Director: D. José Ribes

Desde 1.º de setiembre quedará abierta la matrícula para los alumnos de dicho Colegio. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Colegio dispone de un patio para la conducción de alumnos. Se facilitan reglamentos.

ESTÓMAGO ARTIFICIAL. Los vómitos, acedías, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, etc., desaparecen al siguiente día de usar el ESTÓMAGO ARTIFICIAL. (4 polvos del Doctor KUNTZ), desmenuzando en breves días las dispepsias, gastritis y catarras gástricos, como lo certifica mil veces de curados.

Don Jerónimo Farré Gamell. Sorprendente caso de curación de una hernia escrotal del tamaño de tres peras conseguida a los 8 meses de usar nuestro aparato. El herido tiene 69 años de edad. Blanca (Murcia 28 de Febrero de 1903) Sr. D. Jerónimo Farré Gamell. MADRID.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Esta tiene por objeto manifestarle el resultado del aparato que usted me construyó para la hernia que tenía en la ingle derecha.

Con fecha 17 marzo del año último de 1902 me colocó el aparato, y el día 18 por la tarde salí en el tren correo para esta su casa. Como usted sabe que la hernia era muy voluminosa, cuando me quitaba el aparato por las noches se bajaba al escroto; pero ya en el mes de setiembre observé que se bajaba pocas veces, y desde el mes de noviembre no ha vuelto a bajar más, advirtiéndome que por la tarde me quitaba el aparato y no me lo ponía hasta el día siguiente, y algunas veces se pasaba el día sin ponerlo. Hoy me encuentro perfectamente curado, sin conocer que tal bulto he tenido, y muchas veces no me pongo el aparato y toso fuerte y nada me sucede, gracias a Dios, y si me pongo el aparato es porque nada me molesta.

Lo doy estas explicaciones para su satisfacción, y queda a sus órdenes este su más afectuoso S. S., q. b. s. m., CAYETANO PARRA.

Su casa, Núñez, 4. NOTA. Tenemos la autorización del interesado para hacer uso de esta carta, sin cuyo requisito la casa jamás publica el nombre de ningún cliente.

El representante de dicho reputado ortopédoco está en Valencia solamente los días 3, 4 y 5 del actual, hospedado en el Hotel Cuatro Naciones, donde recibirá de 11 a 1 y de 3 a 6. Todas las consultas son gratis.

Para construir un aparato, respondiendo siempre de sus efectos, es necesaria la presentación ó reconocimiento previo de la persona herida, pues los mecanismos deben ser distintos según la clase y desarrollo de la hernia. Por eso no admitimos el encargo de ninguno sin examinar antes el padecimiento.

Rechazado todo braguero de remesa, pues a ellos se deben la mayoría de las muertes por estrangulación, cuyo accidente desgraciado casi siempre se produce por la mala comprensión de dichos bragueros, desarrollada en puntos que convenía dejar libres y en dirección contraria a la que exige la naturaleza de la hernia. Es este un hecho tan conocido, que difícilmente podrá citarse un solo estrangulado que no usara alguno de esos bragueros fabricados al por mayor.

Fíjense en eso los médicos y el público. Dando aviso, dicho representante pasará a domicilio.

En Madrid puede consultarse con el inventor, D. Jerónimo Farré Gamell, en su gabinete, calle de Juan de Mesa, núm. 28, 1.º, desde donde se envía gratis el folleto a quien lo solicita.

Las fiestas en Onteniente

31 agosto 1903. Los vecinos de esta villa, cualesquiera que sean sus ideas políticas, tienen arraigadas creencias religiosas, y lo proclaman los actos del culto católico, que revisten aquí extraordinario esplendor, y a los que asiste con gran unción la mayoría de los hijos de Onteniente. Buena prueba de lo que digo son las fiestas de carácter religioso, que se han visto muy concurridas, guardándose en ellas un orden y un recogimiento admirables, que contrastan con el bullicio y alegría ruidosa, que constituyen la nota característica de los festejos profanos.

La función religiosa celebrada ayer en honor del Santísimo Cristo de la Agonía llevó al templo parroquial de San Carlos numeroso concurso, que elogió mucho el notabilísimo sermón pronunciado por el elocuente predicador D. Justo Martínez. A las seis de la tarde organizóse la procesión, que fué por todo extremo brillante, contándose por centenares los fieles que llevaban vela, interpolados con los individuos que forman las comparsas de moros y cristianos, con sus respectivas banderas de música. Presidieron tan lucido cortejo religioso la Junta de Fiestas y el Ayuntamiento en corporación.



Rogad á Dios por el alma de D. Concha Chuliá Giner

Viuda de Tallada que falleció el día 29 de agosto de 1903 A LOS 65 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD R. I. P.

Sus afligidos sobrinos José, Enrique y Teresa Soriano Chuliá, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana á las diez en la parroquia de San Pedro de la Metropolitana Basílica.

El mismo día y ocho siguientes se resará el Santo Rosario en la iglesia de Santa Catalina, á las seis de la tarde, en sufragio de la finada.

Sección religiosa

Todas las misas que se celebran mañana 2 en la iglesia parroquial de San Martín, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR D. Joaquín Tamarit y Catalá de Monsoriu

que falleció en 2 de setiembre de 1873

En su viuda agradecerá á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY PARQUE GLORIFETA.—El Padrón municipal.—El teatro municipal.—A las 9'15.

FUNCIONES PARA MAÑANA PARQUE GLORIFETA.—Vida alegre y muerte triste.—Los corridos.—A las 9'15.

Avisos de Corporaciones

Sociedad Valenciana-Andaluza de Altos Hornos y Minas de Peñarol (Compañía anónima).—Por segunda convocatoria, y con arreglo al art. 45 de los Estatutos de esta Sociedad, se celebrará Junta general ordinaria el día 30 del corriente, á las diez y seis (cuatro de la tarde), en el domicilio social, calle de los Angeles, 13, segundo, para dar cuenta de la Memoria y balance correspondientes al ejercicio de 1902.

Se recuerda á los señores accionistas lo que preceptúan los arts. 34, 35 y 37 de los Estatutos.

Valencia 1.º de setiembre de 1903.—Por el Consejo de Administración: El presidente, Baldomero Den.

Clinica de enfermedades de Garganta, nariz, oído

A CARGO DEL DR. J. VIEDMA

Pintor Sorolla (antes Barcas), 11, prat. Horas de consulta: De 8 á 10 de la mañana y de 11 á 1 de la tarde.

Depilación eléctrica

La depilación electrolítica es actualmente el único medio radical de destrucción de los pelos.

Único medio seguro para determinar la caída definitiva del vello de la cara. Dr. BROCC.

Calle de Mallorca, 1, principal (calle de la Calabazas)

Horas y precios de costumbre.

Clinica de enfermedades nerviosas y mentales

GABINETE ELECTROTÉRAPICO DEL DR. BARTRINA

Úterotrófico y embólico del Manicomio. Plaza de Benlloch (antes de la Pelota), 2. Consulta de doce á dos.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En Santa Cruz tendrá lugar al anochecer el glorioso ejercicio de la Felicitación Josefina.

En la iglesia de San Lorenzo terminará el aniversario en honor de San Gil, abad. Como último de Cuarenta-Horas, la reserva será solemne.

En la iglesia del convento de religiosas Carmelitas, desde el sábado próximo día 5 y hasta nuevo aviso se cantará la Salve á las seis.

Sucesos

El robo de 50.000 pesetas. El inspector Sr. Martínez espuró anoche en una casa del barrio de Pescadores, por orden del juzgado, á un hijo del gitano Mahoma, llamado José Varga, y á una amiga de éste, de nombre Rosa.

Esta mañana han prestado ambos amplia declaración, siendo ella puesta en libertad y encerrado en la cárcel el José.

Rarece que esta diligencia no ha dado mucha luz.

También han declarado cuatro empleados en la central de Aragón.

Las 5.000 pesetas ofrecidas por la Compañía del ferrocarril al que descubriese á los autores, serán probablemente adjudicadas al inspector Sr. Illueca, que indudablemente las

distribuirá entre los agentes que le han ayudado al descubrimiento del delito.

Salvajada. Un vecino de Turis llamado Higinio Armela González tuvo ayer la mala ocurrencia de interceptar la carretera de Burjassot á Torres-Tortés con gruesas piedras.

Un carruaje voló por dicha causa, y una mujer que iba en el vehículo, llamada Francisca Marbella Gil, sufrió graves contusiones. Higinio ha sido capturado por la Guardia civil y entregado al juzgado.

Vuelco. Frente al felato de San Pablo, y después de haber satisfecho los derechos de consumos, ha volcado un carro cargado de pellejos de aceite, reventando varios de ellos y esparciéndose el líquido por el polvo y baches. Daba grima oír al pobre carretero, y al mismo tiempo todo el público asentía á los cargos que hacía contra el Ayuntamiento por su abandono en la conservación de dicha vía.

Caida. En la calle del Padre Huérfanos ha tenido la legracia de caerse esta mañana un niño de seis años llamado Antonio Fuertes Martí, produciéndose la fractura del cúbito y radio del antebrazo izquierdo, cuya lesión ha sido calificada de grave en la casa de Socorro del distrito de Serranos.

Accidentes. Hoy se han registrado los siguientes en las casas de Socorro: Serranos.—Ramón Burdeos Daroca, de año y medio, de una herida incisa en la lengua.

Glorieta.—María García García, de una herida incisa en la mejilla izquierda, y Salvador Rodrigo Tamarit, de una torcedura del brazo izquierdo.

En el Hospital provincial ha ingresado hoy Pascual Llopis Adam, que, como se recordará, intentó suicidarse hace varios días en el pueblo de Viver.

Junta municipal de Asociados

Esta mañana se ha reunido, bajo la presidencia del Alcalde Sr. Montesinos Checa, asistiendo los concejales Sros. Castillo, Borrás, Guillén Engo, Vinalxa, Avalos, Donders, Casanova, López (D. A.), Flores (D. E.), García Durrús, Ordeig, Torrero, Llagaria, Mari, Martínez (D. J.), Fajarnés y Tarrocher (D. M.), y los asociados Sros. Rodríguez Daiman, Alpuente, Andrés y Fabiá, Bágüena, Martínez Daniel, Fenollera, Casanova, Ronda, Folgado, Camps, Peris, Sarti, Llabata, Sancho, Lita, Blesa, Gómez y Nacher.

Aprobada el acta de la Junta anterior, lo han sido los acuerdos del Ayuntamiento siguientes: Conceder gratuitamente los nichos ocupados por los cadáveres del pagador municipal D. Francisco de P. Llanol y del auxiliar de Secretaría D. Salvador Marco; exceptuar á D. José Prats del pago del arbitrio sobre apertura de zanja para construir una alcantarilla de desagüe desde la traviesa de la Iglesia por la calle frente al mar á la acera de la Ribera; que los camilleros de la casa de Socorro de Serranos perciban el haber de 875 pesetas anuales, que será satisfecho desde que cesen en la plaza de ayudantes de la cocina de la cárcel del partido; proceder á la instalación del alumbrado y agua potable en la casa de Socorro de Ruzafa, y proceder por administración á realizar las obras para ensanche de la casa de Socorro del Puerto.

Se ha aprobado el pliego de condiciones para la subasta de 10.000 metros de asfalto para las calles de la ciudad, y el Sr. Nacher ha rogado á la Alcaldía que se tengan presentes las deficiencias observadas en el asfaltado actual para ver de subsanarlas en el que se acaba de subastar.

Se ha facultado al Alcalde, á propuesta del Sr. López (D. A.), para nombrar una comisión que inspeccione la cuenta general de caudales de la capital y especial de Ensanche del año 1902, y sin discusión ha sido aprobado el presupuesto adicional al ordinario del actual ejercicio.

El Sr. Guillén Engo ha solicitado se concediesen 500 pesetas para la terminación del arreglo del mobiliario y menaje de los juzgados municipales, y otras 500 para sufragar los gastos de la colección de trajes de dril para los maceos, alguaciles y vergueros; el señor García Durrús 1.000 pesetas más en la partida destinada á la conservación de edificios públicos; el Sr. Fajarnés 450 para trajes á los dependientes del Ayuntamiento encargados del Cementerio, y que se transfiera la cantidad destinada al pago del personal facultativo de la casa de Socorro de Ruzafa (no abierta aún), para mejora del material y edificios de las demás, y el Sr. Casanova 1.000 pesetas para la construcción de pozos artesianos en los poblados anexionados. Todas estas mociones han sido aprobadas.

El Sr. Alpuente ha rogado al Ayuntamiento que admita la cantidad ofrecida por el elemento mercantil para los gastos de la Feria y que no cobre el arbitrio sobre rútiles; el señor Flores (D. E.) ha dicho que en principio es opuesto á la creación de este arbitrio y partidario de que el Ayuntamiento acepte la cantidad que se le ofrece, pero que contra este criterio varios concejales presentaron ayer el argumento de que el comercio había ofrecido 25.000 pesetas, y que sobre esta base se hicieron los presupuestos de la Feria.

Se ha mostrado partidario de una solución armónica y ha propuesto que el Ayuntamiento acepte la cantidad que se le ha ofrecido y

Conferencia

El subgobernador del Banco Hipotecario ha conferenciado con el ministro de Hacienda, ultimando la operación para el pago de sus alcances á los repatriados.

El tercer premio. El tercer premio en el sorteo de ayer de la Lotería Nacional le ha correspondido á un número que tenía abonado hace mucho tiempo el Sr. Luca de Tena.

Cinco décimos los llevaban los empleados en la administración de Blanco y Negro.

Atropello. Un tranvía ha atropellado á una sirvienta de 64 años, que ha resultado con heridas graves en la cabeza, fractura de un brazo y varias contusiones.

Ha sido conducida al Hospital. El conductor del tranvía ha caído en poder de la autoridad.

El viaje del rey

Logroño.—En el banquete de anoche alteraron con la banda de músicos de ingenieros los tamboriles del país.

Después se dispararon fuegos artificiales, que fueron aplaudidos por el monarca.

Hoy revisará las tropas D. Alfonso, y esta tarde maniobrá á su presencia en la plaza de Toros el batallón infantil.

El ministro de Marina

Cartagena.—El Sr. Cobian ha visitado el arsenal, recorriendo los talleres y dependencias.

Madrid 1.º, 16-15.

Peces envenenados. Paris.—Un barco cargado de sulfato de cobre se ha ido á pique en el Canal de San Martín, resultando muertos miles de peces.

Estos eran vendidos por los pescadores á precios baratísimos.

El prefecto prohibió la venta y mandó cerrar las compuertas con objeto de que no se contaminaran las aguas del Sena.

Combes á España. Paris.—El periódico Le Figaro dice que el presidente del Consejo de ministros, Mr. Combes, irá á España á descansar unos 20 días de sus tareas políticas.

Añade dicho periódico que este viaje no tendrá trascendencia alguna política ni internacional.

Los presupuestos

El Sr. Villaverde ha dicho que presentará los mismos presupuestos modificados y que nada regateará al capítulo de manobras militares.

Consejo

El sábado próximo se celebrará Consejo de ministros.

Podrá celebrarse antes, pero como el señor Cobian regresará el jueves, se ha dejado para el sábado el Consejo con objeto de que pueda asistir el ministro de Marina.

De Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una relación de 21 capitanes de caballería declarados aptos para el ascenso.

D. Tancredo

El famoso hipnotizador de toros D. Tancredo recibió proposiciones ventajosas para trabajar en la plaza de San Sebastián, pero hoy ha contestado rechazándolas por haber sido contratado por el empresario de la plaza de Madrid, en la que trabajará los días 6, 8, 13 y 20 del corriente mes.

De San Sebastián

Se ha solucionado el conflicto que surgió entre el Ayuntamiento y los vendedores por habérselos aumentado el impuesto municipal diez céntimos.

Ya ha ingresado en el colegio la hija del Sr. Romero Robledo.

Este saldrá hoy para Madrid con dirección á Antequera.

Continúan los preparativos para los festejos.

En la Avenida de la Libertad se están ultimando los detalles para la Batalla de flores. Esta promete ser brillante.

Barcelona 1.º, 17-10

Incendio formidable. En Tarrasa se ha declarado un violento incendio en la fábrica Auxiliar Tarrasense.

El fuego propagóse á todas las cuadras, en las cuales había instaladas diversas industrias, especialmente de pañería y tejidos.

En vista de la violencia del incendio, se ha pedido auxilio á los bomberos de Sabadell y de Barcelona.

Accidente marítimo. En el antepuerto el vapor Sagunto ha echado á pique al remolcador Francoll, de las Obras del Puerto de Tarragona.

La tripulación se ha salvado.

Huelgas

Los obreros descargadores de trigo del vapor italiano Guasco se han declarado en huelga por las pésimas condiciones en que realizan el trabajo, pues en las bodegas el polvo de los cereales casi ha asfixiado á unos obreros.

También se han declarado en huelga los descargadores de madera del puerto por haber admitido los patronos á trabajar á un obrero que goza de pocas simpatías entre sus compañeros.

Desgracia

Pasando una palanca en el puerto ha caído al agua Pedro Rivas, de 16 años, pereciendo ahogado.

El cadáver aún no ha sido hallado.

Detenciones

Ha sido detenido Rafael Muñoz Planas, que hace algunos años se escapó de la cárcel de San Gregorio de Valencia, en compañía de los apodados Sacristán y Sagasta.

Este fué muerto por la benemérita en un campo inmediato del camino del Grao.

También ha sido detenido por la policía un sujeto llamado García Martínez, licenciado de presidio y que tiene varias causas pendientes en los juzgados de Valencia.

Madrid 1.º, 18-15

Gotización. En el correo se ha cotizado el 4 por 100 interior á 77'92.

Los francos á 37'80.

Las obligaciones del empréstito á 96'80.

Visiteo

Ha visitado al Sr. Villaverde el ministro de la Gobernación para darle cuenta de despachos oficiales referentes al viaje del rey.

También ha visitado al Sr. Villaverde el ministro de Instrucción pública para darle cuenta de varios asuntos.

Viaje régio

El parte oficial que ha comunicado el señor García Añiz al presidente del Consejo de ministros dice así:

Logroño.—Las personas reales han visitado la fábrica de Tabacos y la de conservas de Trevijano, recibiendo ovación delirante de los operarios.

Antes asistieron á las maniobras de los regimientos de infantería y caballería y Escuela práctica de Ingenieros, presenciando el concurso de la Sociedad del Tiro.

El Correo Español

Recogiendo este periódico los comentarios de los periódicos dinásticos referentes á la muerte del carlismo, dice:

«Si el carlismo está muerto, ¿por qué ha ido D. Alfonso á Estella este año y el pasado fué á Pamplona?»

En la lengua y en la pluma es cosa fácil decir que el carlismo está muerto, pero está vivo.»

Estados de recaudación

Lo recaudado por todos conceptos durante el pasado mes de agosto excede á lo recaudado en igual mes del año anterior en 3 150 043 pesetas.

De esta cantidad corresponden á Aduanas 1 482 443 pesetas y á los demás conceptos 1 667 605.

De San Sebastián

En un caserío inmediato ha sido hallado muerto el rico hacendado D. José María Arrumbaran.

Se supone que el móvil del crimen ha sido el robo.

—Hoy ha marchado al extranjero el señor Canalejas acompañado del diputado D. Valeriano Gayarrón.

En la estación le han despedido muchos amigos.

—Hoy saldrá para Madrid la compañía Prado-Chicote, y mañana debutará aquí la que ha trabajado durante el invierno último en el teatro Lara de Madrid.

—Se hacen grandes preparativos para las fiestas cascaras que, costeadas por la Diputación provincial, se celebrarán en Irún del 26 al 29 del corriente mes.

Sin noticias

Hasta ahora no se han recibido telegramas particulares referentes al viaje del rey.

Ni los hemos recibido nosotros de nuestro correspondal especial, ni periódico alguno.

Se debe seguramente este retraso á la aglomeración de servicio.

De Valencia

Ha llegado á Paisneta el Sr. Gasset, recibiendo las autoridades y personas distinguidas.

Se hospeda en casa del diputado D. Abilio Calderón.

A las once y media se ha verificado la apertura de la Exposición, acto que ha revestido gran solemnidad.

El patio central está adornado con preciosos tapices.

Hay gran animación.

Accidente desgraciado

En Cerviñé, el coche en que iba doña Blanca de Borbón, hija de D. Carlos, con una sobrina suya, chocó, resultando ileso doña Blanca y con ligeras erosiones la sobrina.

D. Jaime de Borbón, que iba detrás en un coche, socorrió á sus parientes y las condujo á una población próxima.

Dauder

Continúa mejorando el diestro valenciano Agustín Dauder.

Madrid 1.º, 19-15.

El viaje del rey

Se ha recibido de Logroño el siguiente despacho:

«Las calles atestadas de gente. El rey se puso al frente de la caballería después del desfile.

En el Tiro Nacional hicieron certeros disparos D. Alfonso y el príncipe de Asturias.

En las fábricas el rey hizo diferentes preguntas á los propietarios y á los obreros.

En la Escuela Práctica de Ingenieros se sacaron fotografías.

El calor es asfixiante.»

Los socialistas

Gijón.—En la reunión celebrada por los socialistas, después de discutirse en tonos templados la proposición de Quejido, fué aprobada por mayoría.

Hubo orden.

El Heraldo

Este periódico, ocupándose del carlismo, dice que este partido está muerto y considera que se le han echado en Navarra las últimas paletadas.

«Ni vestido á la moderna—añade el Heraldo—ha podido prevalecer el carlismo.»

La Correspondencia

Ocupase La Correspondencia de España de las quejas que se formulan en Canarias por culpa é incuria de los gobiernos.

Dice que en el archipiélago existe un basturario burocrático.

Termina afirmando que el españolismo pudiera arraigar en Canarias, convirtiendo una cuestión de difetil arreglo que debe resolverse con una poca de energía y de buena voluntad.

Cotización oficial

Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Madrid 1.º, 16

4 por 100 interior... 77'75

4 por 100 exterior... 77'95

Amortizable 5 por 100... 96'80

Banco de España... 473'00

Cambios París... 87'80

París 1.º

4 por 100 exterior... 90'60

BELTRAN.

Pedro Galiana

(DON JUAN DE AUSTRIA, N.º 19)

Barcelona 1.º, 16-32.

4 por 100 interior fin próximo... 77'92

Amortizable... 96'90

F. C. N. de España fin... 58'50

M. Z. Alicante... 95'15

Oreanos... 33'39

Catalanas... 31'25

Mercantil... 65'37

París 4 por 100 exterior... 90'55

Madrid 4 por 100 interior... 77'92

Francos... 38'00

Libras... 34'70

Imp. de Juan Gula, Miñana, 7 y 3 Valencia

MAGNESIA DE BISHOP.

El extracto de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año.



El extracto de Magnesia Granulada de Bishop, originalmente inventado por el Dr. A. Bishop, es la única preparación pura para el estómago.

MAGNESIA DE BISHOP.

LOS PROGRESOS DE LA CIENCIA EL BELLO IDEAL DE LOS HERNIADOS



Entre los maravillosos progresos de la ciencia moderna, ocupa lugar preferente el que ha obtenido por el Dr. Wolney, por su cirugía Urina, una concepción permanente y absoluta, es el tratamiento más eficaz para la hernia.

La predicción científica del Dr. Wolney y su incomparable comodidad, hacen que hoy lo usen más de cien mil herniados.

De venta: farmacia del Dr. A. Iñigo, plaza de Cajeros, 6, Valencia. Pídase el folleto explicativo, que se regala.

HERMOSA Y FUERTE tendrá la BOCA y no sufrirá dolor de muelas si que use el Elixir MENTHOLINA

ROB LECHAUX LA SANGRE ES LA VIDA El más poderoso de los depurativos.

VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Comp. Sociedad en Comandita Cádiz

VELLO El depilatorio del Dr. Costas quita rápidamente sin irritar al vello de la cara y brazos.

CATALINA con escala en Canarias, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas.

Maguinista práctico desea trabajo fijo, y está práctico en carpintería de maquinaria.

Pavimentos de asfalto para terrados, patios, almacenes, etc.

Mosquiteros Gran depósito; precios de fábrica.

Vapores directos á Barcelona Salidas fijas todos los miércoles y sábados.

Oro y plata Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados.

Diabetes Antrax Dispepsias ANTIGUA FARMACIA DE COSTAS, SOMBRERERIA, 5

Aviso El corredor de oficio García Saiz, Cuarte, 11, principal.

El rabioso dolor de muelas cariadas Su único y sorprendente remedio.

Fábrica de persianas de todas clases y sistemas conocidos hasta hoy.

Colegio de San Miguel de 1ª y 2ª enseñanza incorporado al Instituto general y técnico de Valencia.

ADRIA Compañía Real Húngara de Navegación Marítima

Servicio rápido para Marsella directo (CON ENLACE PARA LYON, PARIS, ETC.)

VAPORES DIRECTOS á Barcelona Salidas fijas todos los domingos.

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico El día 13 de setiembre saldrá de Bilbao.

Línea de New-York, Cuba y Méjico El día 26 de setiembre saldrá de Barcelona.

Línea de Venezuela-Colombia El día 11 de setiembre saldrá de Barcelona.

Línea de Filipinas El día 12 de setiembre saldrá de Barcelona.

Línea de Buenos-Aires El día 3 de setiembre saldrá de Barcelona.

Línea de Canarias El día 17 de setiembre saldrá de Barcelona.

Línea de Fernando Poo El día 25 de setiembre saldrá de Barcelona.

Línea de Tánger Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.

VAPORES COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVEGACION Servicio regular de vapores entre España, Francia e Italia.

Servicio regular de vapores Para Londres EL RAVEN cargará el jueves 8 de Setiembre.

Para Liverpool EL EMERALD cargará el sábado 5 de Setiembre.

Para Glasgow EL MARIER cargará el jueves 3 de setiembre.

Para Hull y Newcastle MINNA SCHULTZ cargará el sábado 5 de Setiembre.

Para Bristol EL BRITON cargará el lunes 7 de Setiembre.

Para Górova EL HELVETIA cargará el 14 de Setiembre.

Compañía Real Holandesa Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam.

Para Almería, Málaga y Motril EL CLIO cargará el 4 de Setiembre.

Para Gandía y Alicante, admisión cargo para Alcoy y estaciones intermedias.

Para Almería, Málaga y Motril admisión carga para Orán.

Para Almería, Málaga y Motril admisión carga para Orán.

Para Almería, Málaga y Motril admisión carga para Orán.

Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de frutas y vino.

Para Hamburgo El Bazan saldrá el viernes 4 del corriente.

Para Londres y Amberes El Oid saldrá el viernes 4 de Setiembre.

Para Liverpool El Pinta saldrá el sábado 5 del corriente.

Para Liverpool El Velarde saldrá el sábado 5 de Setiembre.

Para Nueva York Vincesco Bonanno cargará el día 10 del corriente.

Para Hull El Ebro (Linea Wilson) cargará el día 10 de Setiembre.

Alquileres Se alquila un espacio en terreno que consta de más de 70 departamentos.

Ventas Se venden dos casas, una con jardín de dos plantas y otra con jardín de una planta.

Almoneda de muebles Calle de Don Juan de Austria, 15, bajo.

Almoneda El 4 y siguientes del corriente tendrá lugar en la casa de préstamos.

Interesante á las señoras Por medio de un procedimiento completamente nuevo.

TENIRSE el pelo y la barba CON EL AGUA DEL CANADA del Dr. Costas

La Perla Antigastrálgica Del Doctor Delgado CURA LOS PADRIMIENTOS DEL ESTÓMAGO